
Protokoll der 1. Sitzung des 
Rechtsausschusses in der 

Amtsperiode 2022/23
Am 21. Oktober 2022

Anwesend (4 stimmberechtigte Mitglieder): Julie Schankat, Rareş-David 
Chioreanu, Moritz Ambaum, Rebecca Hermans

Beratend anwesend: Marlon K. (ehem. Rechtsausschuss), Lukas M. (AstA-
Vorstand), Malwina S., Robin S. (SP-Präsidium)

Beginn: 17:08 Uhr

TOP 0: Regularia

Malwina eröffnet die Sitzung als SP-Präsidentin.

Es wurde unter Abweichung der Einladungsfrist eingeladen, aber der Termin wurde 
einvernehmlich mit den Mitgliedern vereinbart, deshalb ist die Sitzung trotzdem 
beschlussfähig (§ 19 GO).

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.
Es gibt eine kurze Vorstellungsrunde.

TOP 1: Wahlen

a. Wahl eines Vorsitzes
Rebecca nominiert Rareş, er ist einverstanden.

Einstimmig angenommen. Rareş nimmt die Wahl an.

b. Wahl einer Stellvertretung
Julie nominiert Rececca für die Stellvertretung.
Einstimmig angenommen. Rebecca nimmt die Wahl an.

Malwina führt die Sitzungsleitung auf Wunsch von Rareş fort.



TOP 2: Kommunikationswege und Planung der weiteren 
Ausschussarbeit

Rebecca erstellt eine WhatsApp-Gruppe für die kurzfristige Kommunikation.

Marlon übergibt die Funktionsmailadresse (astarechtsaus@uni-duesseldorf.de) des 
Rechtsausschuss an den neuen Vorsitz.

TOP 3: Verschiedenes

Lukas führt in die Problematik des Studierendenstatus der Teilnehmenden an 
studienvorbereitenden AStA-Deutschkursen ein. Die Teilnehmenden werden zu 
diesem Zweck gemäß einer Kooperationsvereinbarung von der Uni in ein nulltes 
Semester eingeschrieben. Die Fragestellung ist, ob es Aufgabe des AStA und der 
Studierendenschaft ist, Deutschkurse durchzuführen bzw. mit Mitteln der 
Studierendenschaft teilzufinanzieren, insbesondere da die Kosten stark gestiegen 
sind. Durch die Einschreibung haben die Teilnehmenden zwar einen 
Studierendenstatus, sind aber keine Studierenden, da sie kein Studium betreiben. 
Eine reguläre Einschreibung in ein zulassungsfreies Fach ist ohne Nachweis von 
Sprachkenntnissen nicht möglich.

Lukas bittet den Rechtsausschuss, die Sachlage zu erörtern. Der Rechtsausschuss 
wird sich damit befassen und dann wieder tagen.

Robin empfiehlt dem Rechtsausschuss, sich auch noch einmal mit der AStA-
Vorsitzenden Celine zu treffen, da sie die Rechtsaufsicht ausübt und sich somit 
gelegentlich mit dem Rechtsausschuss austauschen wird.

Ende der Sitzung: 17:44 Uhr

Mit freundlichen Grüßen

_________________________________
Malwina Scheele Robin Solinus
Präsidentin des SP (Sitzungsleitung) Stellv. Präsident des SP (Protokoll)
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